Critiquer et construire

Bientôt la fin des 6 ans de gestion municipale par l'équipe élue en mars 2014. Tout n'est pas négatif dans cette gestion, nous le reconnaissons volontiers : conseils municipaux cordiaux (mais nous n'y sommes pas étrangers), situation financière « gérable », vie associative conviviale malgré des contraintes budgétaires exigeantes, promotion du site du Plat de l'Air importante (mais n'en font-ils pas trop ?) et réussie...

Mais aussi de profonds désaccords, notamment sur deux points essentiels :

Le projet du bâtiment commun « MJC/Centre Social » au centre, près du collège

- 9 millions !! Que n'a-t-on pas entendu lors de la construction de la nouvelle Médiathèque dont le coût (tous comptes confondus) a été de 2.5 millions?
- Certes les deux structures ont été consultées mais ce projet qui va profondément modifier le centre de Chaponost concerne l'ensemble de la population et un débat ouvert à tous, comme nous l'avions demandé dans le numéro précédent, aurait été bien utile.
- De notre point de vue, disons-le clairement, ce projet nous semble inadapté tant par le choix de l'emplacement (terrain en forte pente) que par les nuisances de circulation qu'il va générer. Aucun projet alternatif n'a été sérieusement étudié alors que des solutions moins chères et plus pertinentes nous semblent possibles.

La politique de protection de l'environnement et la lutte contre le réchauffement climatique:

- Nous l'estimons beaucoup trop superficielle et symbolique, par exemple distribuer des nichoirs aux élus lors du dernier conseil est un geste peut-être sympathique mais bien bien dérisoire!
- A part ça:
 - Un plan de circulation axé sur la circulation automobile
 - Pas de réels travaux portant sur la réduction des dépenses énergétiques des bâtiments publics.
 - Pas ou peu de sensibilisation aux défis écologiques majeurs qui nous attendent.
 - Une position qui semble favorable à la réalisation de l'Anneau des Sciences dont, là aussi soyons clairs, l'opportunité est, aujourd'hui, plus que discutable! Et encore sur ce sujet majeur un manque de communication sur l'avancée du projet

Ces dernières années la prise de conscience de la nécessité d'une politique nouvelle en matière de protection de la nature est acquise chez beaucoup d'entre nous et ceci quel que soit leur tendance politique. Les dernières élections européennes tant sur le plan européen, national et aussi à Chaponost l'on montré. Il convient de « changer de braquet » en dégageant des priorités et des marges de manœuvre, sur le plan budgétaire, importantes ce qui suppose, entre autres, la remise en question du projet « 9 millions ».

Que tous ceux qui souhaitent imaginer ce que pourrait être Chaponost commune exemplaire en matière d'écologie sociale et raisonnée nous rejoignent pour construire ensemble une politique nouvelle. Notre adresse courriel: chaponost-ensemble@laposte.net

> Xavier Courriol, Nicole Larmagnac, Daniel Serant, Alain Géron et Marie-José Vuillermet-Cortot pour Chaponost Ensemble